

RESEÑAS



Reseña de la revista editada por la APPR “ESCRITOS RELACIONALES” (Número 4, Volumen 1, Septiembre 2024, Chile)

Ignacio Blasco Barrientos¹
Madrid, España.

¹ Psicólogo general sanitario, miembro FEAP, IPR, IARPP, IAPSP. Docente en Ágora Relacional.

"Escritos relacionales" es la revista editada por la APPR (Asociación de Psicoanálisis y Psicoterapia Relacional de Chile).

Mi colega Carlos Rodríguez Sutil me propuso pensar conjuntamente en alguien para hacer una reseña en CEIR de "Escritos Relacionales" y, tras echarle un vistazo quedé atrapado en ella. De ahí que me lanzase a ser yo mismo quien hiciera la reseña. Es un dato relevante ya que, si algo nos falta en esta profesión es tiempo para leer todo lo que queremos leer. En ocasiones acabo anteponiendo la lectura de cosas que caen en mis manos por casualidad a las lecturas que tengo programadas por motivos clínicos o de trabajo.

"Escritos relacionales" combina la solidez de una revista científica junto con esos espacios frescos, creativos y espontáneos que tanto se agradecen en una publicación. Al fin y al cabo, tal y como rezan en su editorial el arte, la narrativa o la poesía son *"aportes ante los cuales quedamos de cara a lo esencial, a la manifestación de la belleza, al acontecimiento de lo auténtico que nos interpela. Asombrarnos y sintonizar en esa profundidad es la invitación que sus autores y autoras nos regalan."*

Este número en particular reúne artículos muy evocadores, sin duda dejaré de nombrar algunos debido a mis preferencias personales y, seguramente, debido a la sincronidad de las inquietudes de los autores con las mías propias.

Destaco la magnífica reflexión de Amalia Fernandois en su artículo *"Un recorrido de mi experiencia como terapeuta relacional e intersubjetiva: Intentando huir (sin éxito) de la propia subjetividad"*. Una declaración honesta de las decisiones o bloqueos que vivimos en la clínica, donde a veces se nos hace difícil el simple hecho de pensarlos. Y desde ese lugar, cómo la perspectiva relacional (o el psicoanálisis contemporáneo) nos saca de la peligrosa "neutralidad clásica" para ayudarnos a ver los pacientes, y nuestro lugar ante ellos, con mayor amplitud y matices; Esto, también lo nombra Amalia, no siempre ayuda, en ocasiones nos hace plantearnos más dudas si caben. Coincido con ella en que una vez te identificas con el trabajo intersubjetivo o relacional, la psicoterapia amplía su significado y, en ocasiones, deviene en algo parecido al arte, donde hay un lugar para la improvisación; ojo, no una improvisación a ciegas, sino con todo aquello que hemos leído, trabajado y elaborado que está operando de manera inconsciente. El artículo también nombra los aspectos relacionados con el encuadre, con los contextos particulares de los y las pacientes, así como de la tendencia hacia un psicoanálisis más democrático, por cierto, tema nuclear en el próximo encuentro de IARPP en Atenas.

Me ha gustado mucho el artículo de Nicolás Gómez y Eduardo Pérez *"Más allá de la interpretación: Revisitando el caso de Margaret Little la luz de la actualidad"*. Como el propio título anuncia es una revisión del tan utilizado caso de análisis de Margaret Little visto desde la perspectiva contemporánea y con sutiles comparaciones entre los diferentes análisis y las posiciones teórico-técnicas de sus diferentes analistas. Siempre es estimulante una revisión de casos clásicos desde nuestro conocimiento actual.

No quiero dejar de nombrar grandes trabajos como el de “Fantasmas a la moda” de Patricia Cordella, sugerente análisis de la relación del sujeto, su imagen y la Moda. O el trabajo de Matías Méndez que ya el título es un generador de interés “*No existe tal cosa como un paciente difícil*”

Como he dicho antes dejo varios artículos sin mención, pero que tampoco hay que perderse. La revista se completa con diferentes conferencias rescatadas de congresos chilenos e internacionales reconvertidas en artículos y, por último, una amplia sección dedicada a poesía, fotografía, comics y demás artes narrativas; Una revista abierta a todo tipo de contribuciones y que, sin duda, lleva mucho trabajo detrás. Es una gran noticia que vayan ya por cuatro volúmenes, síntoma de buena acogida y salud. Enhorabuena a los colegas chilenos por sacar adelante proyectos como este y que podamos disfrutarlos al otro lado del océano.

Cita bibliográfica / Reference citation:

Blasco Barrientos, I. (2025). Reseña de la revista editada por la APPR. *Clínica e Investigación Relacional*, 19 (1): 259-261. [ISSN 1988-2939] [Recuperado de www.ceir.info] DOI: 10.21110/19882939.2025.190127